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FECHA: Abril 10 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Se disparó en intento suicida” 

 “Acepta Christian Pulido debate propuesto por Penchyna” 

 “Los candidatos deben ofertar seguridad al país” 

 “Tiradero tóxico en Tepeji obliga a evacuación de 20 familias” 

 
“Cuerpos de seguridad confiables y comprometidos” 

 
“No se actualizo la información” 

 
“No se actualizo la información” 

 “Hacienda retiro 211 mdp a Hidalgo” 

 “No se actualizo la información” 

 “Pese a crisis en UE, México crecerá 3.8% en 2013: SHCP” 

 
“Gana subsidio a gasto social” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

http://www.plazajuarez.com/index.php?option=com_content&view=article&id=34668:-tiradero-toxico-en-tepeji-obliga-a-evacuacion-de-20-familias&catid=1:general&Itemid=57
http://www.eluniversal.com.mx/notas/840606.html
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Milenio-Los candidatos deben de ofertar seguridad al país: El coordinador de la fracción parlamentaria del PRI en 

el Congreso del estado, Ramón Ramírez Valtierra, señaló que los candidatos a la presidencia de la República deben 

ofertar entre sus propuestas mayor seguridad para que el país recupere la tranquilidad y la paz social.  Indicó que la 
inseguridad que azota actualmente a México es consecuencia de la delincuencia organizada por lo que existe 

preocupación entre las personas por sus familias y sus bienes.  Se debe evitar que se cierren negocios y se pierdan 
empleos y, en materia de seguridad, “creo que lo que queremos todos los mexicanos es que se recupere esa tranquilidad 

que nos perjudica a todos”.  Agregó que la política educativa del gobierno federal ha sido equivocada por lo que los 

candidatos presidenciales tendrán que ofrecer al respecto propuestas serias.  “Creo que hoy la necesidad de ofrecer 
mejores opciones a los jóvenes principalmente porque es en el nivel medio superior y superior donde está el embudo, 

donde no hay la suficiente oferta de educativa para que nuestros jóvenes estudien una carrera técnica o profesional, no 
tienen el espacio y en consecuencia está el desempleo”, aseveró.  Ramírez Valtierra comentó que el candidato 

presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto tiene clara cuáles son los problemas por los que atraviesa el país, “y está 
haciendo compromisos de posibles soluciones”.  El legislador local dijo que el país requiere para los próximos seis años 

tranquilidad, empleo, paz, el impulso al crecimiento económico y, en consecuencia, la generación de empleos.  “El 

Producto Interno Bruto en promedio ha crecido en los últimos seis años el 1.7 por ciento cuando vemos como han 
crecido países de Latinoamérica sobre el seis por ciento, por supuesto que es la muestra inequívoca de que la política en 

materia de generación, en materia de inversión del gobierno federal ha sido equivocada”, dijo.  Respecto a los candidatos 
a diputados federales y senadores, mencionó que deben visualizar antes que el interés de un grupo o de un partido, el 

interés de todos los mexicanos, “para que se tomen las decisiones no solo en el Congreso para impulsar las reformas y 

crear las leyes que sean necesarias sino para que también el gobierno federal sea sensible a los problemas, a las 
necesidades que tienen los mexicanos y entonces se tomen las decisiones adecuadas”. Dijo que en el desarrollo del 

proceso electoral ha observado que los candidatos presidenciales del PAN y Movimiento Progresista han basado parte de 
su campaña en denostaciones en contra del candidato del PRI.  “Lo que la gente quiere es escuchar las propuestas de 

todos los candidatos, propuestas que se enfoquen a solucionar, a atender y a resolver los problemas que estamos 
enfrentando”.  Sostuvo que las campañas de los candidatos presidenciales, diputados federales y senadores deberán 

estar basadas en el respeto y propuestas claras.  “El que haga una campaña de respeto y de propuestas y evite estar 

confrontando y entrar al juego de la guerra sucia de los otros candidatos, seguramente es el que va a ganar”, mencionó. 
Consideró que en lo que resta del proceso electoral “parece” que la estrategia de la candidata del PAN y del candidato del 

PRD es seguir señalando y golpenado al candidato del PRI, “creo que es una estrategia equivocada pero si ellos la 
quieren seguir manejando ellos estarán afrontando las consecuencias”. (Alejandro Reyes, página web) 

Milenio-Panistas votarán por la izquierda: Guadarrama: José Guadarrama Márquez, senador de la República por 

el Partido de la Revolución Democrática (PRD), adelantó que en las elecciones del 1 de julio militantes de la derecha 
panista preferirán dar su voto a los candidatos de partidos de izquierda en Hidalgo.  En conferencia de prensa de la 

coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano) el perredista sostuvo esta alianza tiene presencia no 

solamente con militantes de izquierda, sino también con integrantes del blanquiazul que simpatizan con la ideología de 
Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial, principalmente en dos de los siete distritos electorales, 

Ixmiquilpan y Huejutla.  “Solamente las fuerzas del PRD sumamos el 90 por ciento de las preferencias, Pascual Charrez 
es un candidato que tiene el trabajo organizaciones sociales y presencia no solamente con los partidos de izquierda sino 

una presencia del propio Partido Acción Nacional (PAN) y da una garantía que vamos a tener un triunfo en el distrito de 
Ixmiquilpan”, expresó Guadarrama Márquez.  Según el senador que comenzó sugestión en 2006, se tiene el porcentaje 

suficiente para ganar de manera clara los distritos de Huejutla e Ixmiquilpan; y según cifras del Instituto Federal 

Electoral, en las elecciones presidenciales de hace casi seis años, los partidos de izquierda en Hidalgo sumaron más votos 
que otros partidos.  En las elecciones presidenciales de 2006, la coalición de izquierdas obtuvo un total de 385 mil 750 

sufragios a favor de Andrés Manuel López Obrador; de este total en el distrito II con cabecera en Ixmiquilpan fueron 
poco más de 53 mil votos y en Huejutla por el distrito I, sumaron más de 50 mil sufragios. “Hace seis años tuvimos una 

victoria contundente con el candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador, y que las mediciones de los últimos 

días nos ubican en Hidalgo y el centro de la República sobre los principales rivales el PRI y PAN; esto con responsabilidad 
y seriedad nos alienta a que en Hidalgo vamos a ganar las elecciones”, refirió. A 10 días de iniciadas las campañas 

electorales de cara al primero de julio, el senador del PRD aseguró que hay unidad en la coalición Movimiento 
Progresista, pues mantienen el apoyo a los candidatos designados.  “Mañana los presidentes de los comités estatales de 

la coalición Movimiento Progresista, junto con los candidatos a senadores y el de diputado federal, harán una conferencia 
de prensa en Ixmiquilpan donde se demostrará la solidez y el respaldo para los diversos candidatos y la seguridad que 

este distrito se va a ganar en las urnas”, agregó.  “Históricamente pocas veces hemos llegado tan unidos los diferentes 

liderazgos y corrientes políticas del PRD en torno de todas los candidatos de la coalición”, refirió Guadarrama Márquez 
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que dijo “se tienen liderazgos muy sólidos en la zona y que el candidato al Senado de la República, Isidro Pedraza cuenta 

con un buen antecedente de liderazgo político y de gestión en el Distrito II”. El senador hizo mención de la labor de sus 

contendientes a diputados federales por los distritos de Huejutla e Ixmiquilpan, Fermín Gabino Brandy y Pascual Charres, 
respectivamente, “es una presencia en los partidos de izquierda y que están preparados para ganar las diputaciones”. 

Gira por el Valle del Mezquital Los partidos políticos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y 
Movimiento Ciudadano (MC), unidos en la coalición Movimiento Progresista comenzarán una gira por las distintas 

localidades del Valle del Mezquital, donde tratarán “amarrar” el voto ciudadano. Desde este martes los candidatos a 

senadores y diputados recorrerán una vasta zona de la tierra del Valle del Mezquital, principalmente en los municipios de 
Actopan, Francisco I. Madero, Progreso de Obregón, Mixquiahuala, Tezontepec de Aldama, Tlahuelilpan, Tlaxcoapan, 

Atotonilco de Tula, entre otros”.  (Misael Zavala, página web) 

Milenio-Le tienen miedo al debate, dice García: Tras no tener respuesta de sus contrincantes para realizar un 

debate abierto, la candidata del Movimiento Progresista a diputada federal, María Cruz García Sánchez, dijo que los 

candidatos de los otros paritos políticos “tal parece que tienen miedo” a debatir sus propuestas.  El 4 de abril, la 
aspirante a legisladora federal por el distrito VI con cabecera en Pachuca, retó a sus rivales de contienda a debatir en un 

espacio público, sin embargo, aseguró que no ha tenido respuesta a la solicitud.  “Nosotros estamos solicitándoles a los 
otros candidatos que hagamos debate, es momento que no hemos tenido respuesta por ninguno de ellos, Movimiento 

Progresista y VI distrito fuimos los que levantamos la mano y acudimos al VI distrito y decir: queremos debate porque 

tenemos proyecto, propuesta, preparación y ninguno nos ha dado respuesta. Tal parece que tienen miedo”, puntualizó. 
Hace unos días la aspirante a legisladora acudió con el vocal ejecutivo del distrito número 6 del Instituto Federal Electoral 

(IFE), José Antonio Reyes Trejo, para presentar por escrito la solicitud para así poder debatir de manera abierta ante la 
ciudadanía. La candidata de las izquierdas, propone al menos tres debates que sean televisados.  La solicitud de debate 

ante el organismo electoral se suma a la que realizó Isidro Pedraza Chávez, candidato al Senado de la República por la 
alianza Movimiento Progresista.  Al respecto, el dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, 

Arturo Sánchez Jiménez, detalló que el IFE ha contestado esta solicitud por lo que entrarán en la etapa de propuestas de 

formato de debate.  Asimismo, Christian Pulido Roldán, candidato a Senador por el Partido Verde, secundó la propuesta 
de que la autoridad electoral organice un debate entre candidatos.  “La gente decide su voto en función de propuestas. 

Por eso apoyo y acepto el reto de un debate serio donde todas las voces y candidaturas, tengan cabida”, aseveró el 
aspirante. (Misael Zavala, página web) 

Milenio-No habrá voto diferenciado en la izquierda: L’estrade: El líder del Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo, 

Mariano Torres L’estrade declaró que no habrá voto diferenciado en las elecciones federales del primero de julio, pues 
aseguró que los sufragios serán para “una sola izquierda”. “Reiniciamos las actividades con los bríos de que vamos a 

tener un triunfo el primero de julio y sabemos que con cada uno de los candidatos vamos a hacer un buen trabajo, no 
existirá ningún voto diferenciado, el voto es para la izquierda, desde la presidencia hasta el Movimiento Progresista”, 

aseveró.  Según el dirigente petista, se realizó un balance en los últimos días donde los candidatos de las izquierdas han 

ganado aceptación de la ciudadanía, principalmente en la Huasteca hidalguense, por tal motivo aseguró que “los partidos 
de izquierda están unidas y se fortalecerán más”.  “Las encuestas que hoy se dan ya no son como en antaño, ya no 

tienen credibilidad, y hoy sabemos que la encuesta real la encontramos con ciudadanos, de la gente del campo, obreros, 
con la gente que de verdad vive los problemas”, dijo.  Piden visita de AMLO  Mariano Torres L´estrade, dirigente 

partidista, exhortó al equipo de campaña de Andrés Manuel López Obrador a que tomen en cuenta al municipio de 

Ixmiquilpan como parte de su gira presidencial.  En este sentido, tras unos días de asueto, reinició la agenda de López 
Obrador, candidato de la coalición Movimiento Progresista.  El tabasqueño visitará docenas de municipios en su gira. 

(Misael Zavala, página web) 

Milenio-Confían en que gobiernos respeten blindaje electoral: El coordinador de la fracción parlamentaria del 
PAN en el Congreso local, Prisco Manuel Gutiérrez, confió en que los tres órdenes de gobierno respeten el blindaje 

electoral durante el actual proceso para renovar diputados federales, senadores y Presidente.  Indicó que los candidatos 
no deben tener escenarios contaminados frente a los ciudadanos en el desarrollo de sus campañas.  “Esperamos que sea 

una campaña igual para todos los candidatos en la cual los distintos órdenes de gobierno respeten el blindaje electoral, 
respeten guardar sus apoyos asistenciales que tiene para que los candidatos realmente puedan salir con una propuesta 

pura y que el ciudadano realmente tenga la libertad de elegir”, sostuvo.  Se pronunció porque los procesos se desarrollen 

en paz para que los hidalguenses puedan elegir con libertad.  Enfatizó que los candidatos deben de tener una propuesta 
amplia en cada uno de los rubros.  “Creo que una de las pugnas que va a hacer el PAN por Hidalgo exclusivamente es de 

que esperamos que estos apoyos alimentarios por ejemplo pues realmente se paren se porten a la altura del proceso y 
que el gobierno del estado trate de ser muy justo con el proceso electoral”. Manuel Gutiérrez aseguró que la candidata 
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presidencial tiene el conocimiento de los temas sociales para el país y el dominio de los problemas sociales. (Alejandro 

Reyes, página web) 

Criterio-Acepta Christian Pulido debate propuesto por Penchyna: Christian Pulido Roldán, candidato a Senador 

por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), secundó la propuesta de que la autoridad electoral organice un debate 
entre candidatos: “La gente decide su voto en función de propuestas. Por eso apoyo y acepto el reto de un debate serio 

donde todas las voces y candidaturas, tengan cabida” aseveró.  Respecto a la intención del candidato del PRI, David 

Penchyna, de solicitar oficialmente a las autoridades electorales la convocatoria al debate, Christian Pulido afirmó: “yo le 
entro, y hablo por la fórmula del Partido Verde. Quiero que la sociedad conozca mis propuestas en materia de cuidado al 

ambiente, seguridad pública y oportunidades para los jóvenes. De eso se trata una contienda democrática, sin desestimar 
adversarios ni minimizar ofertas electorales. Los ciudadanos están hartos de rencillas personales o pleitos inútiles entre 

los políticos. Demos la cara, propongamos, y que gane el mejor” puntualizó.  Respecto a la fecha del debate, Christian 
Pulido expuso que lo ideal sería hacerlo a mitad de la contienda, pero la última palabra la tienen las autoridades 

electorales.  (redacción, página web) 

Criterio-La gente quiere propuestas, dice David Penchyna: Con el compromiso de realizar una campaña de 
propuestas concretas y sustentables, y sobre todo con un profundo respeto y compromiso con las necesidades de la 

gente David Penchyna, candidato a Senador por el PRI, recorrió comunidades de San Salvador y El Arenal. “Los 

ciudadanos esperan propuestas que alienten la esperanza de que México retome el rumbo correcto, y eso estamos 
haciendo los priístas presentando proyectos concretos para que a partir del 1 de Julio próximo se escriba una historia de 

progreso, de paz social, dignidad, crecimiento y calidad de vida para todos los mexicanos”, dijo Penchyna Grub. El 
candidato a Senador recordó que país atraviesa por graves dificultades en asuntos prioritarios como seguridad y empleo. 

Las personas están cansadas y con la desesperanza de los últimos doce años, cuando la situación ha empeorado para 
millones de familias, quienes padecen en el día a día la falta de empleo, el acoso de la inseguridad, una canasta básica 

cada vez más inalcanzable. “Hay que decirlo ¡fuerte y claro!, porque tenemos que cambiar esta historia gris que trajeron 

los gobiernos del PAN”, comentó el candidato. Lo que espera el ciudadano es el cumplimiento de los compromisos 
adquiridos, soluciones a los problemas cotidianos que les permitan disponer de agua, vivienda, luz, que eliminen el pago 

de impuestos de las remesas, así como la eliminación del Impuesto Sobre la Renta (ISR) a pensionados. Estos son los 
compromisos y los haremos realidad, apuntó Penchyna. “La realidad de México, y en particular de miles de hidalguenses 

se cambia con soluciones y con la voluntad de cumplir con los compromisos, las descalificaciones fáciles que sólo 

evidencian falta de imaginación no caben en el México que quiere la población”, puntualizó Penchyna. (redacción, 
página web) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Hasta el jefe de la policía va a prueba toxicológica: En punto de las nueve de la mañana, cerca de 600 
policías de distintas corporaciones de seguridad pública del estado se encontraban a las afueras del Instituto de 

Formación Profesional (IFP), para presentar sus pruebas toxicológicas y psicométricas para obtener el permiso para 

portar armas. Agentes de las tres corporaciones de seguridad del estado se dieron cita para presentar las pruebas, 
algunos de ellos en ayunas y otros más un tanto desvelados por la guardia de la noche anterior, con ojos rojos y 

visiblemente cansados. Aunque algunos de los policías se encontraban de servicio, dejaron por un momento el patrullaje 
habitual para acudir a las instalaciones del IFP y presentar las pruebas correspondientes, por órdenes superiores ya que 

son requisitos necesarios para que la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), otorgue a la policía de Hidalgo el 

permiso colectivo para portar armas por dos años más. Antes de la llegada del titular del jefe de policía, los agentes se 
preparaban para reunir los trámites burocráticos de la prueba. Varios agentes algunos uniformados y otros vestidos de 

civil hacían fila con papeles en mano y bajo un intenso sol de la una de la tarde; no se podía faltar a la cita pues sus 
nombres estaban en la lista de quienes debían presentar la prueba, de lo contario no habría reprogramación alguna. 

Luego de entregar la documentación necesaria, los que ingresaban al edificio debían tomar un lugar en una especie de 

sala de espera improvisada con sillas desplegables, mientras que otro grupo de agentes hacían una segunda fila para 
presentarse ante los químicos de la Dirección de Servicios Periciales de la Procuraduría General de Justicia para que les 

fuera entregado un vaso desechable en cual verterían la orina que serviría de muestra. En el baño del edificio se 
encontraba un supervisor, quien vigilaba que los agentes no intentaran intercambiar las muestras de orina a fin de no ser 
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detectados en el consumo de sustancias prohibidas. Aunque algunos policías se encuentran acostumbrados a trabajar en 

distintas circunstancias y en diferentes escenarios, presentaban nervios al momento de llenar el vaso de la muestra, 

quizá por la presencia del médico que los vigilaba. Una de los médicos comentó que los envases se encontraban 
preparados para reaccionar ante la detección de sustancias como la cocaína, mariguana, heroína o cualquier otra droga 

de abuso. Miguel Rivas Hernández director del IFP, mencionó que la toma de muestra del examen toxicológico llevaba un 
retraso de una hora, por los nervios de los policías por lo que debían esperar a que los efectivos se tranquilizaran y 

pudieran hacer los correspondiente. El director explicó que es necesario llevar a cabo las pruebas de esta manera pues la 

meta es que mil 800 policías estatales completen las pruebas y puedan acceder a la licencia colectiva de portación de 
armas de fuego.  Un agente comenta mientras permanece en la fila en espera de su turno, “ya llevo un buen rato 

esperando y pues creo que tengo una buena vejiga pues hasta el momento no he tenido que tomar tanta agua para 
tener ganas de orinar, sin problema alguno ahorita voy a pasar y entregar la prueba, no soy como muchos otros que 

necesitan tomar agua para tener ganas de orinar”. El llamado de las autoridades de la policía del estado convocó a todo 
el mando de la policía, a los tres coordinadores de seguridad e inclusive al titular de la dependencia estatal, Damián 

Canales Mena quien ordenó que todos los comandantes debieran presentar la prueba de nueva cuenta. A pesar del 

llamado con anticipación de los policías para acudir a las pruebas toxicológicas, hubo agentes que llegaron tarde al 
llamado y por poco son excluidos de presentar el examen, lo que les ocasionó tener una llamada de atención de los 

comandantes que se encontraban en el lugar. La asistencia del secretario estaba prevista para cerca de la una de la 
tarde, sin embargo una reunión con el mandatario estatal retraso por espacio de dos horas y media, ya que acudió a la 

cita cerca de las tres 30 de la tarde. Seguido de los mandos policiales, el secretario acudió a presentarse a las pruebas, 

como todos, se identificó a la entrada del edificio donde se tomaban las muestras, se presentó a recibir su envase para 
depositar la muestra de orina; seguido por los tres coordinadores de seguridad quienes también hicieron lo mismo y 

entregaron las muestras de orina a fin de conocer si los agentes consumen drogas o algún tipo de droga de abuso. Las 
pruebas de toxicológicas también serán aplicadas a los policías municipales, aunque ellos harán lo propio pero de manera 

independiente, y en laboratorios particulares, aunque deberán entregar los resultados a la Sedena antes de que concluya 
el permiso para la portación de armas de fuego, prueba que se realiza cada dos años y por lo cual todos los policías que 

portan un arma deben de acreditar todas las pruebas. Mientras el mando de la policía se realizaba las pruebas 

toxicológicas otro tanto más de policías estatales y hasta del cuerpo de bomberos presentaban la prueba psicométrica, 
algunos con signos de cansancio optaron por desabrocharse la camisa y contestar la prueba relajadamente, mientras que 

otros al salir del salón donde les eran aplicadas las pruebas se extrañaban al ver la luz del día. Mientras los uniformados 
se ajustaron la camisa, se fajaron por completo los pantalones y abandonaron el Instituto de Formación Profesional para 

volver a sus actividades, mientras el personal de sicología y el personal de Servicios Periciales, se lleva las 600 muestras 

y pruebas de personalidad para ser evaluados en los próximos días. (Juan José Fernández, página web) 

Milenio-Se retrasa inicio de obra para Tuzobús: La Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial 

(SOPOT) reconoció que hay un retraso en el inicio del proyecto del Tuzobús, programado para marzo pasado.  La 

dependencia informó que el plan de construcción está prácticamente terminado, pero que se encuentran en la afinación 
de los últimos detalles para que la ruta trazada afecte lo menos posible al tránsito vehicular. El titular de SOPOT, Gerardo 

Salomón Bulos, aseguró en febrero pasado que la construcción del proyecto del metrobús para la ciudad de Pachuca, 
conocido como Tuzobús, arrancaría el pasado marzo, sin embargo, las obras aún no inician.  El funcionario estatal 

comentó que este nuevo sistema le dará más movilidad al transporte de la capital hidalguense. Aunque se tiene 
proyectado establecer varías líneas, en este año sólo se podrá comenzar con la primera, que cruzará la ciudad de norte a 

sur, principalmente a través del bulevar Felipe Ángeles. A pesar de que el Tuzobús busca dar mayor agilidad al tránsito 

vehicular, no se tiene se tiene planeado que ocupe un carril exclusivo. Se proyecta que transite como cualquier otro 
vehículo, pero con las facilidades que le dan sus características técnicas en cuanto a capacidad de pasajeros, velocidad y 

rendimiento de energía. “Estamos determinando las últimas mediciones, los últimos números definitivos, la idea es que 
iniciemos pronto. No tenemos pensado carriles confinados, comenzaríamos con sólo una línea, pero la idea no es 

estrangular el tránsito, al contrario, es hacerlo más ágil, más fluido”, expresó hace unas semanas.  El mismo Salomón 

Bulos insistió en marzo que no había retrasos, aseguró que seguían los estudios para definir los espacios de la obra. “No 
hay retrasos, el proyecto está muy avanzado, ya tenemos recursos asignados, ya son cuestiones de definir obra inducida 

y las obras que se llevarán a cabo para la primera línea, estamos iniciando en este mes de marzo, en los próximos días 
que pudiéramos estar trabajando en un proyecto totalmente definitivo y validado para su construcción”, explicó el 

secretario a inicios del mes pasado. Anteriormente Salomón Bulos comentó que para la realización de esta primera línea 
se cuenta con un recurso de unos 450 millones de pesos, que se gestionaron del Fondo Metropolitano de la federación 

para los estados y sus zonas urbanas. “El proyecto es muy ambicioso serán varias líneas, pero comenzaremos con la línea 

de la zona de Matilde al Centro de la ciudad”, refirió el secretario. El secretario especificó que, ante una posible 
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inconformidad de los concesionarios de las rutas de transporte de combis y microbuses por una baja en sus ingresos por 

la llegada del Tuzobús, el Instituto Estatal del Transporte (IET) convocará a todos ellos a sumarse al proyecto. “Estamos 

en etapa de reordenamiento, buscamos que las rutas se sumen a este proyecto, que los concesionarios se sumen y 
expandirnos hacia los lugares donde hoy no llegamos. Habrá pláticas, el Instituto Estatal del Transporte estará 

atendiendo el tema”, dijo.  En noviembre pasado, al dar a conocer el presupuesto programado para este 2012, el 
gobernador del estado enfatizó que el Tuzobús será uno de los principales proyectos de este año.  “Vamos a iniciar con 

una primer línea de lo que hemos denominado Tuzobús, que no es otra cosa que un nuevo sistema de trasporte, similar 

a lo que en el Distrito Federal llaman el Metrobús”.  (redacción, página web) 

El Independiente-Hacienda retiró 211 mdp a Hidalgo: La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) retiró a 

Hidalgo 211 millones de pesos que serían aplicados en el sector agrícola local, acusó el secretario de Desarrollo 
Agropecuario (Sedagro), Alberto Narváez Gómez. Dijo que el dinero no está en poder del estado ni de la Secretaría de 

Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), y su recuperación depende de gestiones que 

realicen diputados federales con la dependencia. En la misma situación están 20 entidades federativas las cuales, según 
la SHCP, no tenían asignado el dinero a proyectos específicos, “nosotros hemos demostrado que el recurso ya estaba 

comprometido en más del 82 por ciento”. Los 211 millones de pesos en disputa corresponden al ejercicio fiscal 2011 y, 
según la federación, los estados tenían cierta temporalidad para ejercerlos, “el asunto es que a mí todavía me 

depositaron lo correspondiente a enero de 2012”, señaló Narváez. Dijo que el gobierno estatal cumplió a tiempo con los 

pari passus (contrapartes económicas) para acceder a programas agropecuarios el año pasado y fue la federación la que 
no cumplió con asignación presupuestal. Entre los estados a los que se les retuvo dinero están algunos gobernados por el 

PRI y PAN, aunque cantidades económicas varían, explicó en entrevista el titular de la Sedagro.  El encargo de la política 
agrícola en la entidad calificó esta retención como pretexto de la federación para recabar fondos y aplicarlos en 

programas emergentes para atender sequía en el norte del país. Para conocer más este tema hablamos con la única 
legisladora de oposición en San Lázaro, Gloria Romero León, pero dijo desconocer la supuesta retención de 211 millones 

a Hidalgo.  El Independiente de Hidalgo intentó localizar vía telefónica al diputado hidalguense Jorge Rojo García de Alba, 

integrante de la Comisión de Agricultura y Ganadería de la Cámara de Diputados para saber avances de la gestión, pero 
nunca se logró la comunicación. (Gerardo Neria, página web) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Acuerdan juntas mensuales: El ayuntamiento capitalino acordó que se tendrá una reunión mensual con los 
presidentes de los 101 Consejos de Colaboración Ciudadana, informó el presidente municipal, Eleazar García Sánchez. 

"Estuvimos en pláticas con ellos, siguen siendo los mismos y no se ha hecho ninguna reelección, buscamos escuchar las 

demandas que tienen en los diferentes barrios, fraccionamientos y colonias de la capital", apuntó el primer funcionario 
municipal. García Sánchez resaltó que a los integrantes de los consejos les dio gusto tener un acercamiento con la nueva 

administración y que se escucharán las problemáticas en cada reunión. García destacó que se está evaluando realizar la 
renovación de estos enlaces, pero que será hasta después de las elecciones cuando se lleve a cabo este proceso, "para 

que no se malinterprete con una cuestión política". Finalmente, el alcalde de Pachuca mencionó que por ley, los Consejos 

tendrán que renovarse. (Ommar Ayala, página web) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Apoyos “sin partidos y sin grillas”, ofrece el Presidente: Habitantes de distintas comunidades de 

Ometepec, epicentro del sismo del pasado 20 de marzo, denunciaron al presidente Felipe Calderón que se les condiciona 
políticamente la entrega de láminas y víveres. Por lo que, el mandatario aseguró que los apoyos “van a ser parejos, sin 

partidos y sin grillas”. “Queremos que esta visita no sea nada más para engañarnos, que entre a las casas, porque 
algunas no fueron censadas, están muy mal, están cuarteadas, la gente está durmiendo en los patios, en las calles, esta 

gente es campesina y no van para tener que pagar sus casas, yo sé que es poco tiempo el que tiene el panismo, aquí no 

vamos a ver colores, queremos los recursos parejos”, increpó Juana María Ortiz. Ante la insistencia de los campesinos y 
panaderos de que aún no se les entregan los materiales necesarios para reparar sus viviendas, el presidente Calderón 

expresó: “Yo no sé si haya alguna grilla o manipulación de partido… ¡ya salió el peine!”. Entre murmullos, pobladores 
comentaron que quienes manipulan los apoyos pertenecen a PRD y PRI. “Les voy a pedir que no les hagan caso a los 

partidos que se están peleando, le voy a pedir al secretario de Desarrollo Social que por encima de partidos haga un 

comité, que la gente tenga certeza que el apoyo va a ser parejo, sin partidos, sin grillas y sin manipulaciones políticas”, 
mencionó Calderón. Incluso, pidió al general encargado de la zona militar, Benito Medina que en caso de ser necesario su 

personal ayude con la entrega de apoyos, porque ellos sí tienen credibilidad. Ayer, el mandatario, acompañado por el 
gobernador de Guerrero, Angel Aguirre, supervisó algunas de las 24 mil viviendas que resultaron dañadas por el sismo de 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/55377-20120410-p3-n1
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7.4 grados. Desde hace 19 días, los habitantes de la comunidad de Huajitepec improvisaron recámaras y cocinas en sus 

patios, por el temor a que las viviendas se les vengan encima con otro temblor de gran magnitud. Calderón entró a la 

casa de adobe y techo con teja de Ezequiel, un anciano que habita con nueve personas más. En un patio de tierra y 
rodeado de pollos, gallinas, gallos y perros, sus familiares colocaron sus camas cubiertas por un par de “paredes” de lona 

para cubrirse del frío y la lluvia. Dentro de la vivienda había ropa sucia, hamacas, muebles viejos, y fotografías e 
imágenes de santos que cuelgan de la pared cuarteada y descarapelada. El hombre de más de 70 años contó al 

Presidente que pagará 300 pesos a un par de peones que colocan la teja de su casa; sin embargo, sus ingresos a penas 

alcanzan los 150 pesos.  “Esta casa es vieja, tiene añales, han pasado temblores grandes, la casa ha permanecido bien. 
Esta vez estuvo recio, se hacía como barquito, el cerro se descalabró, el agua salió de la cañada, el arroyo estaba seco y 

ya tiene agua”, expresó. Los habitantes de distintas comunidades esperaron al presidente Calderón en la plaza principal 
ubicada en Avenida 5 de Mayo e Ignacio Zaragoza frente a una iglesia. Algunos colocaron pequeñas pancartas donde se 

podía leer: “Huajitepec de más de 650 años de vida pero rezagado y olvidado, solicitamos su apoyo”. Las peticiones 
fueron retiradas a petición del Estado Mayor Presidencial. Más tarde, en la reunión de evaluación que se realizó en la 

escuela secundaria Josefa Ortiz de Domínguez, el mandatario mencionó que el apoyo de reconstrucción de vivienda será 

la más importante del sexenio y descartó que las réplicas y sismos sean provocadas por el nacimiento de un volcán. 
(redacción, página web) 

Milenio-Sin Elba, comienzan SEP y SNTE negociación salarial: El secretario de Educación Pública, José Ángel 

Córdova Villalobos, informó que comenzaron las negociaciones formales sobre aumento salarial con el Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación, a cuya presidenta, Elba Esther Gordillo, dice no haber visto desde que tomó el cargo, y 

refirió que espera que “la negociación no se vea afectadas por las elecciones”. “No he visto personalmente a la maestra. 
Yo espero que en los próximos días nos veamos, pero de cualquier manera sus representantes y los de la SEP están 

trabajando en esas dos vías separadas, la parte salarial y la académica”, dijo Córdova. El funcionario federal recordó que 
aunque no tiene una fecha específica para un encuentro con Gordillo, la negociación salarial culmina el 15 de mayo. “Yo 

espero que la negociación se pueda concretar antes porque abarca desde salario, prestaciones, apoyo para adquisición 

de computadoras y otras necesidades”. Al preguntarle sobre la posibilidad de que la negociación salarial se vea 
contaminada por el proceso electoral, el titular de la SEP comentó: “Yo espero que no. La educación es una parte muy 

seria de la administración pública, Sin educación es muy difícil que el pueblo pueda desarrollarse. “Creo que (el proceso 
electoral) debe tomarse con toda seriedad de manera separada. Hemos escuchado las propuestas que están haciendo los 

candidatos a la Presidencia; por cierto, coinciden en muchas cosas en las que se ha ido avanzando. Yo espero que no se 

contamine esto para poder tener una negociación (con el SNTE), que finalmente tiene que ser acotada a las posibilidades 
del presupuesto. “Sería ilógico pensar dejar una carga al siguiente gobierno. Yo creo que todo debe partir en función de 

lo que se puede y debe de dar dentro de estas negociaciones”, apuntó. Córdova informó también que el próximo 24 de 
junio aplicará con el SNTE la primera valoración de la prueba Enlace a primaria, y para ello ya se mandaron los 

lineamientos que se tomarán para evaluar a los profesores de preescolar y educación especial, posteriormente indígena y 

secundaria.  Ha habido, en total, más de 750 mil evaluaciones diversas. Aseguró que el examen Enlace no es nada 
nuevo, forma parte de la carrera magisterial y va a favor de la calidad, sin mermar ninguno de sus derechos laborales. El 

titular de la SEP también dijo que ya se encuentran trabajando en un proyecto para evitar que en los alrededores de las 
escuelas se vendan drogas, como se reportó desde 2010.  “El lugar más seguro para evitar el consumo de droga entre 

los niños son los planteles; el problema son los alrededores y justamente entré en contacto con el Centro de Integración 
Juvenil para que se capacite a los maestros y se evite que en bachillerato sean expuestos a este tipo de sustancias”, 

afirmó el secretario de Educación. (Blanca Valadez, página web) 

Milenio-No desconfío de las encuestas: Vázquez Mota: La candidata del PAN a la Presidencia de la República, 
Josefina Vázquez Mota, dijo “confiar en todas las encuestas”, pero “la más desafiante” será la del primer domingo de julio 

entrante. Así lo manifestó en entrevista con Marisa Iglesias en MILENIO Televisión; antes, al filo del medio día, en 

conferencia de prensa admitió por primera vez que “es tiempo de una estrategia diferente” a la que sostiene desde el 
inicio de su sexenio Felipe Calderón contra el crimen organizado y para ello echará mano de estrategas sudamericanos. 

“Yo no pactaré con los criminales, pero propongo una nueva etapa en la estrategia que responda a la exigencia de los 
ciudadanos y enfocada en los delitos como la extorsión, secuestro, robo y homicidios, que son responsabilidad de los 

gobernadores”, aseveró Vázquez Mota minutos antes de dar a conocer los nuevos nombramientos su equipo de 
campaña. En rueda de prensa efectuada en su cuarto de guerra, la aspirante presidencial de Acción Nacional manifestó 

que “no vamos a esperar eternamente a quienes no quieren hacer su trabajo ni defender a las familias mexicanas, 

porque México no resiste más autoridades cómplices y omisas. “Si algunos gobernadores no pueden o no quieren hacer 
su trabajo, lo haremos nosotros con una policía nacional y, mientras siga siendo necesario, el Ejército y la Marina 

seguirán cuidando a la población”, enfatizó. Vázquez Mota exigió al dirigente nacional panista, Gustavo Madero —quien 
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estaba sentado a su izquierda— “dejar atrás los conflictos internos que sólo han consumido energía política que debimos 

encauzar y arrancar con más fuerza”. “Perdimos tiempo y nos distrajimos en cuestiones francamente secundarias, pero 

para mí eso ha quedado en el pasado y hoy, con el liderazgo que el partido me ha encomendado, he decidido dar un 
golpe de timón y pedirle a los panistas que dejemos atrás las coyunturas que sólo nos distraen del objetivo 

fundamental”, reiteró. Advirtió a sus nuevos colaboradores: “No hay espacio para equivocaciones; habrá consecuencias 
inmediatas para quien no asuma su responsabilidad; sólo hay tiempo para ganar”. En su replanteamiento de estrategia 

Josefina Vázquez Mota mantendrá su decisión de seguir entablando un diálogo directo con la gente durante sus giras 

proselitistas, asumiendo el riesgo de ser cuestionada por no coincidir con sus propuestas y proyecto de nación. Después 
dio a conocer el nombre de los panistas que se sumarán al primer círculo de su equipo de campaña. Se trata de Gustavo 

Madero, Ernesto Cordero, Max Cortázar, Juan Ignacio Zavala, Juan Manuel Oliva, Germán Martínez y Miguel Székely. En 
la parte operativa estarán Rafael Jiménez como responsable de las áreas de imagen, investigación, estudios, propuesta, 

comunicación y mensaje de Vázquez Mota; el segundo coordinador general adjunto, Octavio Aguilar Valenzuela dará 
seguimiento a las áreas de finanzas, fiscalización, logística de eventos y giras, atención ciudadana, redes y alianzas y 

operación regional. Como coordinador de redes fue desginado Rogelio Gómez Hermosillo; de Alianzas Políticas, Alberto 

Pérez Cuevas; de Redes Empresariales, Mario Sánchez Ruiz; de la Red del Sector Financiero, Mario Laborín; coordinador 
de jóvenes, Alejandro Legorreta; de Relaciones Públicas Estratégicas, Marcela Orvañanos; coordinador de Asuntos 

Internacionales, Rubén Beltrán; de la Red de Expertos en Administración Pública, Gloria Muñoz de Sheridan; de la Red de 
las Familias, Martha Mayela Alemán de Adame. Para atender a las víctimas de la violencia, Luz Gabriela Cadena Luna, 

madre de Jaime Gabriel Alejos Cadena, uno de los jóvenes que perdió la vida junto con el hijo de Javier Sicilia; como 

coordinador del Consejo Consultivo de Políticas para la Atención de grupos vulnerables, Alberto Athié; del consejo 
Consultivo de Políticas de Igualdad, Rocío García Gaytán; asesora en competitividad e innovación, Beatriz Leycegui. Como 

coordinadoras de su campaña en el Distrito Federal, Michoacán, Colima y Guanajuato, Kenia López, Luisa María Calderón, 
Martha Sosa y Cecilia Arévalo, respectivamente. En el área de comunicación asumirá la coordinación nacional de 

comunicación social Irma Pía González Luna y tanto Hermino Rebollo como Abelardo Martín Miranda fungirán como 
asesores en comunicación y medios. (Rodolfo Montes, página web) 

Milenio-Peña Nieto defiende sus compromisos de campaña: Enrique Peña Nieto presumió que durante su 

campaña no busca “el aplauso fácil” con promesas falsas, y aseguró que los compromisos no son sólo una cuestión de 
número, sino de contratos que verdaderamente transformen la situación de la población. A pesar de que por la mañana 

su equipo de campaña había destacado la firma de 14 compromisos en tan sólo 10 días de campaña, Peña basó su 

discurso en Yucatán en la calidad de las propuestas. En el acto en Yucatán abundaron de manera atípica los clubes de 
admiradoras y las organizaciones paralelas de mujeres, frente a ellas, Peña aseguró que aunque se harán compromisos 

específicos para cada región, lo importante son los ejes sobre los que se desarrolla toda la propuesta de gobierno. 
Detalló que serán compromisos en educación, economía y seguridad los principales sobre los que se desarrolle su 

gobierno. Sin firma ante notario, se comprometió a mejorar la educación de manera sustancial, así como hacer crecer la 

economía en tres puntos porcentuales y abatir la pobreza. En medio de poco más de siete mil priistas, Peña reiteró el 
llamado a no confiarse y advirtió que la victoria no llegará por inercia. El mexiquense acudió al estado que gobierna 

Ivonne Ortega, una de las priistas identificadas como de las más cercanas a él, en un mitin que giró en torno a la 
administración de Ortega y al candidato a sucederla, Rolando Zapata. La gobernadora apareció en el malecón casi a las 7 

de la noche, escoltando a ambos candidatos. Para ella fueron varios aplausos y una deferencia específica en el discurso 
del candidato presidencial. El grueso de la concentración fue en medio del paseo más importante del puerto, que propició 

caos en la organización y distracciones al grado de que cuando Zapata aludió a Peña en su discurso éste estaba distraído 

saludando a parte de la comitiva. La desorganización alcanzó al candidato, que debido a que las porras no alcanzaban 
todo el el malecón, decidió repetirlas, con el puño alzado: “Peña yucateco”. (Miriam Castillo, página web) 

Milenio-AMLO presenta decálogo en materia energética: Andrés Manuel López Obrador dio a conocer un decálogo 

en materia energética, advirtió que la privatización de Pemex terminaría por destruir a México y se comprometió a que de 
ganar las elecciones, habrá cambios profundos en materia energética. “Esto significa cambios, pero si no hay estos 

cambios no hay salida para el país”.  Afirmó que “en vez de privatizar la industria petrolera y eléctrica, como proponen 
los otros tres candidatos, nosotros vamos a mantener el sector energético como propiedad de la nación y será utilizado 

para impulsar el desarrollo del país”. Criticó la opacidad en la información sobre las compras de Petróleos Mexicanos, 
pero advirtió que: “en tres meses me van a tener que entregar toda la información”.  El perredista consideró que con el 

manejo eficiente y honesto del sector energético, podrá cumplir con su compromiso de bajar el precio de las gasolinas, el 

diesel, el gas y la energía eléctrica. Entre sus propuestas para reactivar el sector energético destaca la articulación, desde 
la exploración, la perforación, la producción de crudo y gas, la refinación, la petroquímica y la industria eléctrica, para 

utilizar toda la cadena de valor. Asimismo, será prioritaria la inversión en exploración para mantener estables las reservas 
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probadas de petróleo, con una tasa de reposición del 100 por ciento. Las plantas de generación de energía trabajarán a 

su máxima capacidad, para evitar que México siga comprándola al extranjero y de esa forma reducir el precio a los 

consumidores. Denunció que los medios de comunicación se regodean de las fallas en la campaña de Josefina Vázquez 
Mota, porque ya tienen a Enrique Peña Nieto como su candidato y desestimó los dichos del priista, quien atribuyó las 

criticas del perredista, a que está ubicado en el tercer lugar en las encuestas. Advirtió que las cifras de las encuestas que 
lo ubican en tercer lugar son las de MILENIO, “que me apoya mucho, igual que Televisa” y desestimó sus resultados. “O 

ustedes se creen lo que dicen las encuestas de MILENIO, si ustedes son gentes (sic) inteligentes. No me vengan con esas 

cosas”. En conferencia de prensa ayer por la mañana denunció que “el 28 de mayo, de marzo, en la página de internet 
de MILENIO se puso una encuesta, ¿usted por quién votaría? Y empezaron a votar por internet. Como iba yo arriba, sin 

dar ninguna explicación quitaron la encuesta, la quitaron y la que tienen ahí es la que hace la empresa del que trabajaba 
en el Cisen (Ricardo de la Peña)”, y puso en duda la publicación de su comentario. Se mostró satisfecho con los primeros 

días de su campaña, dijo que va muy bien, porque “estamos bien y de buenas” y anticipó que presentará sus gastos que 
suman 240 millones de pesos entregados por los partidos políticos. AMLO dijo que no llegará al tope de 320 millones de 

pesos, porque no cuenta con más recursos, e incluso dijo que hasta ahora no ha recibido aportaciones privadas. “No, 

hasta ahora, pero para mañana vamos a empezar aquí a pedir apoyo, ustedes tienen que ayudar, o sea, el asunto no es 
nada más de nosotros, es asunto de todos”. (Liliana Padilla, página web) 

Criterio-Josefina cambia una parte de su equipo: La candidata presidencial panista, Josefina Vázquez Mota, 

anunció que con el fin de fortalecer su campaña se creó un grupo que dará seguimiento diario a sus actividades de 
proselitismo con el fin de adoptar decisiones ante cualquier coyuntura que se presente. Con la incorporación de 

excolaboradores del presidente Felipe Calderón y del que fuera su principal rival en la precampaña, Ernesto Cordero, 
Josefina Vázquez Mota confirmó los cambios en su “cuarto de guerra”, con los que pretende relanzar su campaña. Tras 

una primer semana marcada por los tropiezos y errores de logística, la abanderada del PAN anunció la llegada de 
Cordero, el líder nacional Gustavo Madero y de Juan Ignacio Zavala, excoordinador de la precampaña de Cordero y 

hermano de Margarita Zavala, esposa de Felipe Calderón. Vázquez Mota presentó también a Max Cortázar, excoordinador 

de Comunicación Social de presidencia y exvocero de Cordero, y a Rafael Giménez Valdés, quien el sábado anunció su 
renuncia como coordinador de Opinión Pública de presidencia horas después de haber sido mencionado como parte de 

los refuerzos. Germán Martínez, exlíder nacional del PAN en la derrota electoral de 2009; Guillermo Anaya, senador y 
compadre de Calderón; y Agustín Castilla, excolaborador de Santiago Creel y representante panista del Poder Legislativo 

ante el IFE también integran la lista. La candidata del PAN a la presidencia también sobre informó la contratación de 

expertos que han asesorado a otras mujeres en campaña, pero no precisó nombres. Además, la aspirante presidencial 
destacó la inclusión de nuevos integrantes de su equipo como Rogelio Gómez Hermosillo, Gloria Muñoz, Luz Gabriela 

Cadena, y Kenia López. También presentó a su nueva coordinadora de comunicación social, Irma Pía, y ratificó a 
Herminio Rebollo, como su asesor. Los nombramientos incluyen algunos coordinadores de campaña en los estados, entre 

los que destaca Luisa María Calderón en Michoacán. Vázquez Mora informó que este fin de semana realizó una 

evaluación de la primera etapa de campaña para sopesar sus fortalezas y debilidades, y en su abono, consideró que a 
diferencia de los otros partidos, ella tuvo menos tiempo para preparar sus actividades proselitistas. “Los conflictos 

internos del partido han consumido energía política que debimos encauzar a arrancar con más fuerza. Perdimos tiempo, 
nos distrajimos en cuestiones francamente secundarias. La abanderada panista afirmó que gobernará sólo con los 

mejores y que eso empieza desde la conformación de su equipo de campaña, por lo que a partir de ahora no habrá 
espacio para equivocaciones ni faltas de responsabilidad. Previo a anunciar los refuerzos en su campaña, la exsecretaria 

de Educación urgió a sus simpatizantes a trabajar juntos por el triunfo electoral. (redacción, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  
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Milenio-El asalto a la razón… Acicate para una, "compló" para otro 

Pese a que Marisa Iglesias le dio la sorpresa de que el tracking de GEA/ISA MILENIO la presenta en desventaja de dos a 
uno frente a Enrique Peña Nieto y que Andrés Manuel López Obrador parece pisarle los talones por el segundo sitio en 

preferencias, Josefina Vázquez Mota no descalifica ésta ni cualquier otra encuesta, y además la asume como reto para 
persistir (como lo hizo en la campaña interna de su partido) y colocarse en el primer lugar. 

En contraste, López Obrador necea en lo mismo de 2006: afirmar que las encuestas que no le favorecen y, de plano, 
“todas, todas, todas, están copeteadas…”. 

Las imagina “una especie de dictadura moderna que se lleva a cabo a través del control casi absoluto de los medios de 
comunicación”. 

Miente con desparpajo y confunde gimnasia con magnesia: cree que los sondeos que hacemos en milenio.com son… 

¡encuestas! 

No debiera ignorar, sin embargo, que sondeos como el que supone “quitaron” de esa página porque le favorecía carecen 

de rigor metodológico, duran pocas horas, y se hacen sobre temas inclusive frívolos. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… Su información es falsa, Alberto, falsa por incompleta 

El martes, a punto de comenzar el asueto de Semana Santa, Coparmex difundió un dato que parecía un escopetazo: por 
causa de la violencia y la inseguridad, 160 mil empresas cerraron en los últimos cinco años. 

Sacamos la calculadora: serían 32 mil empresas por año, 2 mil 666 por mes, 89 diarias. Era una cifra demasiado grande 
para ser verosímil, creíble. 

Le pedimos a Coparmex que nos entregara la lista de las empresas. La cifra tendría que haber salido de un padrón, 

nunca de un cálculo probabilístico. No la recibimos. 

Ayer le dije al presidente de Coparmex, Alberto Espinosa, que nos ayudara, que la lista tendría un efecto tremendo, nadie 

la podría pasar por alto. Pero luego de escucharlo, me quedé con la impresión de que la lista no existe. 

Espinosa me dijo que una de las principales fuentes para llegar a los 160 mil cierres fueron los registros de los propios 

centros empresariales de la Coparmex, 75 en total. Y que 96.5 por ciento de las empresas en México están formadas por 
tres personas. 

Explicó que solo en La Laguna cerraron 10 mil. Y muchas en Monterrey, en las ciudades fronterizas, en Guerrero, 
Michoacán, el propio Estado de México, por no hablar de Tamaulipas: “Gasolineras, tlapalerías, salones de belleza, 

peluquerías que no pueden seguir operando porque están amenazados, porque conocen a la familia, porque llegan y les 
piden derecho de piso”. 

Sí, sí, mil veces sí, pero las tuvieron que contar, le dije: uno, dos, diez, 100, 10 mil, 160 mil. Sin lista, es una información 
incompleta, Alberto. 

Y ese es un lujo que Coparmex no se puede dar. Difundir información falsa. Falsa por incompleta.  (Ciro Gómez Leyva, 

página 02) 

Milenio-Trascendió…  

Que eso de que ya se cerraron todas las heridas en el PAN está por verse. 

Por lo pronto, el equipo de Josefina Vázquez Mota hizo saber que no fue la candidata quien invitó a Juan Molinar al 
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equipo de campaña. 

Molinar llegó por el lado de Gustavo Madero, aclararon, prestos, los josefinistas. 

:Que, finalmente, la próxima semana comenzará a circular el libro de la periodista Olga Wornat sobre el sexenio de 

Felipe Calderón. 

De poco pareció haberle servido a Wornat la “denuncia pública” que hizo en noviembre sobre las amenazas para 
advertirle que no debía terminar ese libro. La nota se perdió. 

Lo cierto es que costó encontrar una editorial que aceptara las exigencias de la autora. Y es que, ya bien conocidos sus 
trabajos por el mercado mexicano, las expectativas de ventas no parecen ser del tamaño que Wornat supone. Así es 

que nadie se sorprenda si se vuelve a hablar de “amenazas” contra la autora. Marketing is the name of the game. 

:Que un silencio sepulcral guardará la Presidencia de la República sobre la eventualidad de que Felipe Calderón se 

reúna con las Damas de Blanco durante su visita a La Habana. 

“Se está afinando la gira”, es la única respuesta a la difícil pregunta. Lo único que queda claro es que si el presidente 
Calderón se encuentra con ese grupo que desafía al gobierno de Raúl Castro, lo hará sin mucho ruido. 

Y si no las ve, también. 

:Que el homenaje en San Lázaro al ex ministro Juventino Castro y Castro se vio deslucido por la poca asistencia de 

diputados y la improvisación, que obligó a los familiares a esperar durante media hora el inicio de la ceremonia. 

Hasta el presidente de la mesa directiva, Guadalupe Acosta Naranjo, llegó una vez iniciado el evento. 

:Que la presencia de Enrique Peña Nieto en el arranque de campaña del candidato a la gubernatura de Yucatán, 

Rolando Zapata, permitió la reaparición de dos personajes importantes en el priismo, que andaban medio distantes. 

Uno fue la gobernadora Ivonne Ortega, quien ocupó un lugar central al lado de Peña en el mitin de Progreso, y otro 
fue el líder del sector popular, Emilio Gamboa, ubicado al lado del coordinador de la campaña, Luis Videgaray. 

(redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva: LOS REPRESENTANTES técnicos de los candidatos presidenciales se reunieron para discutir 
detalles del primer debate, programado para el 6 de mayo, bajo la coordinación del Instituto Federal Electoral, que 

encabeza Leonardo Valdés. A juzgar por lo que ocurrió ahí, todavía falta un tramo para aterrizar acuerdos. Nos cuentan 

que en el encuentro hubo de todo, hasta puntadas como la del representante del PRI, según el cual si el debate se 
realiza en la sede del IFE sería necesario desalojar sus instalaciones para verificar que fueran “ciento por ciento seguras”. 

Y cuando se planteó la idea de ubicar un monitor frente a cada uno de los candidatos, Lourdes Bosch, la representante 
del candidato presidencial de Nueva Alianza, lanzó la puya: “Hay que aclararle a Peña que no será un teleprompter”.  

  
UN CHIVO EXPIATORIO resultó ser la periodista que fue cesada de manera fulminante del área de comunicación social 

en la campaña de la candidata presidencial panista, Josefina Vázquez Mota, por haber escrito “Tlazcala” en lugar de 

Tlaxcala en un comunicado. En realidad ella no era parte del equipo de la panista, su labor era parte de los servicios de 
un despacho de consultores.  

  
 EN EL EQUIPO del aspirante priísta Enrique Peña Nieto prendieron las luces amarillas ante lo que está ocurriendo en el 

PRI de Morelos, a cargo del ex alcalde de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós. La semana pasada durante la toma de 

protesta de candidatos a diputados locales y alcaldes del estado, un grupo de jóvenes irrumpió en el local en el que se 
realizaba la ceremonia y lanzaron petardos. Los inconformes con las designaciones han amenazado con nuevas acciones, 

por lo que se decidió cancelar el acto que Peña Nieto tenía programado realizar en Cuernavaca hoy.  
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EN LA CANCILLERÍA ya se corren apuestas sobre quién será el próximo embajador de México en Venezuela. En broma, 

algunos funcionarios de la Secretaría de Relaciones Exteriores dicen que el próximo Presidente de la República enviará a 

alguno de sus peores enemigos a Caracas. La chanza está bien fundamentada en la realidad, pues el actual embajador, 
Carlos Pujalte, en pocos meses ha sido víctima dos veces de la delincuencia. En enero don Carlos, junto con su esposa, 

fue secuestrado y más tarde mediante el pago de una cantidad que nunca se reveló fue liberado. Y ahora su residencia 
fue robada el sábado pasado.  

  

 POCOS Y DISTRAÍDOS, como suelen ser los diputados cuando se les convoca en San Lázaro, ayer continuaron con esa 
tradición durante el homenaje de cuerpo presente al legislador y ex ministro de la Suprema Corte de Justicia Juventino 

Castro y Castro, fallecido el pasado domingo. Luego del arribo del féretro a San Lázaro, sus deudos tuvieron que esperar 
por media hora a que bajaran a la ceremonia los integrantes de la Junta de Coordinación Política, encabezados por la 

diputada Mary Telma Guajardo. Los cánones marcan no sólo recibimiento oficial, sino guardia hasta el comienzo de la 
ceremonia, pero debido a lo improvisado del acto los pocos perredistas y petistas que se presentaron se dedicaron a la 

plática hasta que la Junta se completó.  (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… UNA DE TRES: o Josefina Vázquez Mota logró conciliar los intereses de todos los grupos 
panistas, o está practicando cómo sería su gobierno de coalición... o su campaña ya es una pachanga.  

  

Y ES QUE la conformación de su nuevo estado mayor deja dudas sobre cuál es el rumbo que quiere tomar la candidata 
panista.  

  
CUESTA TRABAJO imaginarse trabajando codo con codo a Juan Ignacio Zavala con Juan Molinar Horcasitas; o a 

Francisco Ramírez Acuña con Juan Manuel Oliva.  
  

YA NO SE DIGA al propio Roberto Gil con su archienemigo Max Cortázar o a éste con su odiado Germán Martínez.  

  
HAY QUIENES CREEN que se trata del asalto del calderonismo al equipo de campaña, pero en realidad las lealtades van 

para muchos otros lados.  
  

AHÍ ESTÁN representados lo mismo los intereses de El Yunque que los de la poderosa Patricia Flores, los del grupo 

dominante en Los Pinos e, inclusive, los del viejo panismo doctrinario.  
  

AHORA nomás falta saber si eso es una buena o una mala noticia para Vázquez Mota.  
  

POR CIERTO QUE los nuevos estrategas de la candidata panista ya tienen chamba.  

  
SEGURAMENTE su primer encargo será investigar a quién diablos se le ocurrió bautizar el autobús de campaña como "La 

Jefa".  
  

Y ES QUE, no es por amarrar navajas, pero más de uno recuerda que justo así se titulaba un libro sobre Marta Sahagún 
que dejaba muy mal parada a la entonces primera dama y, en general, al gobierno panista de Vicente Fox... del que 

formó parte Josefina.  

  
 ALLÁ en Coahuila da la impresión de que el gobernador Rubén Moreira no gobierna con los que quiere... ¡sino con los 

que puede!  
  

APENAS hace unos días había anunciado que designaría a la subprocuradora Griselda Elizalde como titular de la 

Procuraduría estatal, pero ayer -intempestivamente- nombró a otra persona para el cargo.  
  

SE TRATA de Homero Ramos Gloria cuya trayectoria explica por qué ahora se encargará de combatir al crimen: fue 
presidente del Instituto Electoral de Coahuila y secretario de Gobierno con Humberto Moreira.  

  
¡AH, CLARO! Además en estos días se desempeñaba como defensor de los derechos humanos en ese estado.  

  

ASÍ QUE si los narcos que tienen asolada a Coahuila quieren organizar elecciones para no matarse entre ellos o sienten 
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que les pisotearon sus garantías individuales, ya saben a quién acudir.  

  

LA GRAN INCÓGNITA de este día es: ¿irán a trabajar los diputados a San Lázaro o seguirán demostrando que la 
representación popular les importa un pepino?  

  
LA PREGUNTA viene al caso porque más de una sesión se ha tenido que suspender debido a la falta de quórum en el 

Palacio Legislativo.  

  
DE HECHO, a 260 legisladores supuestamente se les descontó el día por ausentarse sin justificación de sus labores.  

  
ESO SE DEBE, obviamente, a que un alto número de diputados anda más preocupado por hacer el salto del chapulín a 

otra posición, ya sea hacia el Senado, a alguna diputación local o lo que caiga.  
  

A VER si el presidente de la Mesa Directiva, Guadalupe Acosta Naranjo, logra meter en cintura a sus colegas legisladores.  

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero…  

Que ahora resulta que el senador perredista, José Guadarrama salió a decir a todo el mundo que para las elecciones 

del primero de julio habrá panistas que le den su voto a los partidos de izquierda en Hidalgo, pues según él hay 

muchos albiazules que siguen indecisos pese a que son militantes de Acción Nacional.  

Sin embargo, los panistas dicen que no les interesa lo que salga de boca del senador, pues dicen que tratándose de él lo 
más seguro es que sea otra de sus pifias. ¿Será? 

Que quien ya tiene chamba es el ex alcalde de Tizayuca, Marcelino Rojas, quien fue nombrado como delegado 
estatal del PRI, pero en Ixmiquilpan, que por cierto, es una región que no conoce. Dicen que el priista llega para 

aportar ideas y refrescar la imagen de la aspirante a diputada porque al parecer va un poco floja su campaña.  

Dicen que su mano derecha será Ramiro Lozano quien también fue enviado al Valle del Mezquital para operar a 

favor del tricolor en esa región del estado. 

Que la construcción del nuevo Hospital del municipio de Atlapexco no está cumpliendo con las normas ambientales y de 

construcción por lo que algunos ya están pensando en hacerlo nuevamente, lo que significa tirarlo y hacerlo de nuevo. 

Lo malo es que hay varios funcionarios municipales implicados, a quienes también podría costarles el trabajo. A ver si 
alguna autoridad sale para informar sobre la situación de este nuevo nosocomio que está en mal estado.  

Que los vecinos de algunas comunidades en Huasca de Ocampo se pasan a la presidencia municipal por el arco del 
triunfo ya que cuando la edil Blanca Juárez autoriza una toma de agua, si no pagan 30 mil pesos al comité de agua 

ejidal, simplemente la cortan sin que la presidencia haga nada generando molestia entre los ciudadanos (Redacción, 
página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Creo que hoy la necesidad de ofrecer mejores opciones a los jóvenes principalmente porque es en el nivel medio 

superior y superior donde está el embudo, donde no hay la suficiente oferta de educativa para que nuestros jóvenes 

estudien una carrera” 

Ramón Ramírez Valtierra 
Coordinador en el congreso estatal, sobre las propuyestas de los presidenciables 
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“Estamos determinando las últimas mediciones, los últimos números definitivos, la idea es que iniciemos pronto. No 

tenemos pensado carriles confinados, comenzaríamos con sólo una línea, pero la idea no es estrangular el tránsito” 

Gerardo Salomón Bulos 

Secretario de obras públicas estatal sobre el retraso en la construcción del tuzobús 

“Solamente las fuerzas del PRD sumamos el 90 por ciento de las preferencias, Pascual Charrez es un candidato que tiene 

presencia no solamente con los partidos de izquierda sino del propio Partido Acción Nacional ” 

José Guadarrama Márquez 

Senador hidalguense, sobre su proyección de que los panistas votarán por la izquierda (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que el sábado y domingo pasados hubo una larga serie de reuniones allá por el rumbo de la exhacienda la Concha, en 
Pachuca. Se trató de la dirigencia estatal del PRI, sus estructuras y, por supuesto, sus delegados y candidatos. A ellas 

estuvieron convocados también los tutores especiales en los distritos, quienes, por cierto, se llevaron un jalón de orejas. 
Las reuniones fueron distrito por distrito, y en ellas se trabajó para afinar los detalles de las campañas y corregir los 

errores. 

que a diferencia de los candidatos del PRI al Senado, quienes unieron fuerzas y montaron su propaganda de manera 

conjunta, en el PAN parece que únicamente hay una candidata al mismo cargo, pues Xóchitl Gálvez aparece por todos 
lados en anuncios y espectaculares, mientras que su compañero de fórmula, Daniel Ludlow, de plano ni pinta en la 

campaña. ¿O se estará reservando el exdiputado federal para algo fuera de lo común? 

que durante una entrevista en un medio nacional Josefina Vázquez Mota justificó la reestructuración de su equipo de 

campaña y, de paso, mencionó los actos más importantes que ha realizado hasta el momento. Lo curioso es que no 
mencionó la visita que hizo a Huejutla de Reyes la semana pasada. ¿Se le habrá borrado de la mente a causa del mareo 

que sufrió?  

que hablando de Huejutla, como pólvora ha corrido en ese municipio el rumor de la supuesta liberación del exalcalde 

Alejandro Nava Soto, detenido por peculado. No obstante, hasta ayer las autoridades confirmaron que se mantenía 
preso en el Centro de Readaptación Social (Cereso) de Pachuca. De acuerdo con los enterados, el equipo de Nava pidió 

salir bajo fianza, lo cual se ve complicado debido a la cantidad de irregularidades que  

que en la Sierra Alta, propiamente en Tiaguistengo, la semana pasada se desarrolló la feria del pueblo, algo que atrajo a 

muchas personas, en este caso la novedad es que las autoridades se dieron vuelo cobrando derecho de piso a todos 
aquellos que se instalaron para vender. A las llamadas marías, por ejemplo, les cobraron 120 pesos por día, y se dio el 

caso de que a churrero le cobraron 25 mil pesos por un permiso de tres días. Pero eso sí, el alcalde panista Austreberto 
Carpio Alarcón fue visto apostando sin tapujos en el palenque de la feria. 

que Damián Canales, secretario estatal de Seguridad Pública, se fue a hacer sus estudios toxicológicos de rigor en el 
Instituto de Formación Profesional dependiente de esa secretaría. Eso sí, el funcionario no hizo mucha alharaca y sólo 

invitó a un par de medios como testigos. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Como siempre, el dinero público se maneja de manera discrecional (redacción, primera 
plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes…  

Si en Hidalgo los errores ortográficos y gramaticales en los boletines informativos de dependencias estatales y 

municipales, partidos políticos y demás organismos fueran sancionados como en el equipo de campaña de la candidata 
presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, ya serían varios los encargados del área despedidos. 
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Y es que, por un simple “error de dedo”,  Karla Garduño dejó de ser encargada de prensa de la aspirante, lo cual 

demuestra que la tolerancia no se le da a la ex secretaria de Desarrollo Social, tal vez por el nerviosismo de sentirse en 

un lejano segundo lugar de la contienda 

En la presentación de la agenda de actividades de Vázquez Mota, la vocera escribió el domingo por la tarde “Tlazcala” en 
lugar de Tlaxcala. Para la noche ya había sido cesada. 

Quien no deja de “hacer ruido” cada proceso electoral es el eterno candidato independiente “para lo que sea”, Porfirio 
Moreno Jiménez, quien esta vez buscó inscribirse como aspirante al Senado de la República. 

Como era de esperarse, el IFE le negó el registro, por lo que el frustrado político ofrecerá este martes una conferencia de 
prensa para fijar su posicionamiento en torno a esta decisión. 

Suena en Radio Pasillo que el viacrucis más real de la capital hidalguense es el que padecen por la falta del vital líquido 

en colonias como La Surtidora, Piracantos, 11 de Julio, Álamo, Guadalupe, Buenos Aires, Francisco I. Madero y El Lobo, 

entre otras, a las cuales desde el martes de la semana anterior la Caasim les suspendió el servicio. 

Lo peor, refieren los afectados, es que el famoso “sistema de atención al usuario” del organismo obtuvo el primer lugar 
como Poncio Pilatos, pues los operadores simple y sencillamente “se lavan las manos” con el mensaje “ya pasamos su 

reporte”, aunque después del miércoles prefirieron ya no responder las llamadas de auxilio. 

En los asentamientos más longevos de Pachuca, donde mayormente escasea el líquido, los vecinos exigen una solución 

efectiva al problema y la contratación de personal dispuesto a atender contingencias los 365 días del año, pues, dicen 
con toda razón, el cobro del servicio también es permanente. 

En Radio Pasillo se comenta que, durante la Semana Santa, a la Copriseh se olvidó regular el comercio ambulante en los 
centros recreativos del estado, lo cual dio lugar a que los vendedores expendieran sus productos sin las mínimas normas 

de higiene. 

Aguas frescas, tepache, frutas y otros alimentos, todos ellos preparados con dudosa limpieza, predominaron en los 

balnearios del Valle del Mezquital, poblaciones del Corredor de la Montaña y otros destinos turísticos de la entidad. 
(redacción, página de internet)  

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio                                    

                                                   Criterio 
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